
１　全体について

・車の利用ができない方、障害があって長い距離の移動が難しい子連れや観光客等も利用しやすいよう
開かれた図書館になって欲しいです。駅から近いと特に利用しやすいと思います。

・今話題の借地しての建設はどうかなあと感じている。駅前利便性、都市計画拠点、考えは理解している
が、商業施設とのにぎわいよりは、落ち着いたたたずまいのほうが自分としては利用したく思う。子どもを
建物だけに連れていきたくない気持ちがある。

・市議会でも種々意見が出ていますが、市の土地を利用すべき。借りたり、アパートの設置は、本来の図
書館ではありえない。

・図書館のみの施設であってほしい。静かな環境であってほしい。
・公共交通機関で目的地に往復できる地でほしい。

・広いスペース
　静かな環境、芝生や緑の木がたっぷりある場所に。
・単独の設備として充実してほしい。
・北上市や一関市のような市民が誇れる図書館にしてください。切にお願いします。

・樹木や芝生環境に囲まれた施設を望みたい。（北上図書館、詩歌文学館のような）一見無駄なような配
置が利用者に「ゆとりの時空間」を感じてもらえる。（合理性を追求しすぎない）

・バリアフリーで広々としたスペース、明るい雰囲気の図書館がよいと思います。また、交通の便がよいと
利用しやすいと思っています。
・季節感の感じられる壁面装飾で、子どもたちが行きたくなるような雰囲気づくりもお願いしたいと思いま
す。（子どもたちばかりでなくお年寄りも）

・アクセスの便利さと施設の広いスペース。緑に囲まれたいやしの空間をぜひ備えていただきたい。

・図書館と屋外環境との調和を図ってほしい。

・公園を併設して外でも休めるようにしてほしい。

・まわりが落ちついた静かな環境を望みます。

・ぬくもりを感じる場であってほしいです。

・気軽に利用しやすいようにしてほしい。

・学び（知る）の場所であって欲しい。

・子どもが楽しい図書館だといいと思います。

・多くの人たちに利用してもらうために複合型の図書館を望みます。

・本のスペースや駐車場は広くとってほしい。複合施設でも良い。

・静岡県三島市図書館のように多目的施設を含めた図書館で駐車スペースが充実している場所がい
い。

・先進地のような新しいタイプの図書館。この設問にないような自由な空間、施設・サービスを希望しま
す。

・静かに読書したいです。今は借りるだけなので、図書館の雰囲気も楽しみたいです。

・多額の費用をかけてまで複合施設にする必要はないと思う。

・ユニバーサルデザインと関係するが、書架のフロアは1階にしてほしい。現在の場所の階段がきつく
なってきた。
・建設場所について、JR用地は賃貸物件との事で、その金額もアンケート等に情報公開しているのでしょ
うか。

・1人のイス、ゆったりと3人用のイスがあちこちにあって本を読めるといいですね。たくさん借りるときは、
カート（本用）があれば便利です。お年寄りの人たちの集まれるあたたかい場所が1階にあると喜ばれる
でしょう。1日も早く新しい図書館ができるのを楽しみにしていますよ！外庭にイスもあって、子どもたちの
絵本の読み聞かせもいいですね。

○新花巻図書館整備についてのご意見（期待すること、思うこと）

1



・近所の人がうらやましい。毎日通う人が新聞をじっくり見てるのを見ながら帰る。何十年もです。トイレは
和式はつらいです。

・市民の憩いの場になるように、長く愛されるような、コミュニティー機能も備えた図書館になってくれたら
いいなあ、と思います。直接館へ行かなくても利用できる工夫があると、高齢化にも対応できるのではな
いかと思います。

・あまり変なことは考えず図書館の目的で計画してほしい。人が集まりやすい利用しやすい図書館にして
ほしい。

・早期に場所を決定し建設をすすめてほしい「駅前でアパートいっしょ案」だけはやめてください。

・古風な建物で明るく広くは大賛成です。（特にもトイレは）

・必要最小限でシンプルな図書館でいいと思う

・やはり駅に近いということは、車の運転ができなくなったときに、バスとか公共の乗り物で来れるということ
ではずせないと思います。はば広い世代の交流ができてこそ市の図書館である思います。

・花巻駅近辺の場所が報道されていますが、駅周辺は建物が密集し敷地が狭く、交通アクセスも運転に
気を使います。新図書館には飲食コーナーや休息コーナーや試聴コーナー、PCコーナー等があったら
良いなあと思いますので、広い敷地に大きな建物で駐車場も広くとってほしいです。（紫波町みたいに）
図書館は市民の安らぎの場です。市街から離れても良いですから（車、自転車利用が多数）、ゆったりし
た場所に設置することを切に希望します。

・これからの時代を担う若者たち
中高生がもっと利用できる立地条件を望みます。できれば、通学、通勤利用の多い駅前（なはんプラザ
近く）を希望します！（交通の便もいいし、道路状況も良好であると思う）

・ＪＲ花巻駅近く（スポーツ用品店含）への新花巻図書館計画賛成。

・駅の近くに来て、そこを中心に街が活性化していけたら、花巻も魅力ある街になっていくと思います。

・個人的には駅前に建てるほうが便利で良いと思います。

・電車を利用する人達がたくさん利用できるように花巻駅近くにのぞみます。

・市有地に整備すべきと強く思います。

・場所はどこでしょうか。市の持ち物であれば、経費として少しでも安くなるのではないのでしょうか。元花
巻病院には建てられないのでしょうか。

・二階じゃないほうがいいと思う。子どもようのスペースだけでなく、棚の高さはあまり高すぎないほうが沢
山の人が使いやすいと思う。

・次世代の図書館のあり方を検討してほしい。例えば、本棚を広く並べるのではなく、自由なスペースを
多くとるとか電子書籍への対応とか。

・電子図書館を構想に入れてください。新図書館は10年20年30年後を構想して整備建築していただきた
い。電子図書の収集貸出、郷土資料の電子化等も考えに入れておいて欲しい。

・文化・芸術活動に適した複合施設を整備することによって図書館が幅広い生涯学習の広場になってほ
しいと思う。

・これまで色んな方法で市民の要望が寄せられていると思うが、何度か発表され、示された資料では確
かなコンセプトが示されていない。花巻らしさは勿論のこと、文化施設として誇りを持てるような構想を示
してほしいと思います。

・今風の図書館は、本の貸し出し関係に止まらず、その施設に多機能を持たせ、集客を考えています
が、本を読みたい私にとっては相互貸借があったり、場合によっては購入いただけたりと、現システムに
満足です。中央図書館風なものが１つあるよりも、小規模でも近辺に図書館があると有り難いです。（数
があったほうが良い）

・各図書館それぞれにいい所はあると思いますが、子供を連れて行ってゆっくり本を探せる環境になると
うれしいです。小さいうちから絵本にふれさせ、歳をとってからも本を読みたいと思えるように感じれる場
所であってほしいので、各ジャンルで座って読んだりできるスペースがあるとうれしいです。
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・場所で難儀しているような報道を目にします。まなび学園（旧花巻病院）付近だと、子育て支援センター
も近くて利用しやすいと思います。（駐車場を十分確保できる！）館内が広い図書館が一刻も早くできる
ことを望みますが、将来の街づくりのことも含め熟考して決めていただきたいです。東和の雰囲気が一番
好きです！

・使用する人の立場に立って、立地をちゃんと決めてほしい。駅そばは狭いし、駐車料金がかかりそうで
絶対反対行きにくい。たくさんの人がさっと行って気軽に寄れる場所、広いところにしてほしい。

・私が学生の頃は、現在市役所の分室になっている市民体育館近くの図書館でした。勉強して目が疲れ
たとき窓の外に観える景色や、街の中心部で便利でした。新図書館は「まなび学園周辺」を希望します。
建物内に住居や雑居ビルにはならないほうが静かで足を運びたくなるのではと思います。

・まなび学園と一緒になると利便性が良いと思う。

・図書館はその街（市）の文化レベルの象徴だと思います。予算、便宜上の問題はあるでしょう。しかしど
うか将来の子どもたち、市民にとって誇れる施設であってほしいと願います。
7年ぶりに訪れました（仕事の都合で香川県丸亀市におりました）。ぎんどろ公園に隣接し、文化会館に
並んだ場所は最高の立地。なぜ移らなければならないのか悲しくなりました。
どうか図書館単体のみならず、隣接施設も楽しめるような今の状況を踏まえた整備を切に願います。

・今の場所が慣れているし、全く悪くないので、移設しないでほしいです。今の場所だと嬉しいのです
が。そして、今の館でも全然良いのですが。

・新しい図書館の場所や内容などさまざま検討されている現在かと思います。私自身今の花巻図書館の
周囲の環境がとても好きです。公園あり、文化施設あり、それでいて静かな環境です。新しい図書館も決
定すればまわりにも色々施設ができるかと思いますが、図書館本来の機能を十分に活かすことを願いま
す。

・現在地が最もふさわしいと思う。4、5階建として最上階に展望（公園、市街地、豊沢川）を楽しみ、くつろ
げる喫茶室など欲しい。1、2階は子供、若者向き、3、4階は大人向きに。歴史的にも、文化的にも、又小
中学校に近いこと、静かな環境がそろっていて、最もふさわしいと思います。

・緑の豊かな環境、文教地区（小中学校）、文化会館、ぎんどろ公園（農学校跡）、身照寺（賢治の墓所）
の現在地に建ててほしい。静かな環境。

・今、近い場所にあるので利用するのにとても便利ですので良いですが、遠くなるといやですね。本当の
ところは、当然、多く、長く借りる事になるのかしら。

・場所がわかりやすいほうがいい。

・できれば場所かえないでほしい。

・このままで良いと想います。

・コロナ禍でテーブルの使用不可が不便（大事な事務仕事等で使用していた為）仕方ないですが。
老若男女、図書館を求めています。本離れの今だからこそ新図書館への期待は大ですし、必要不可欠
だと思っています。近い将来の新図書館の設立を心より待ち望んでいます。

・現利用者の意見も新図書館の将来展望に入れたほうが良い。（利用していない学生等のアンケートに
は利用頻度も集めたほうが良い）

・市の合併前は、図書館主催で利用者の方々とバス旅行がありました。秋田、青森、仙台等の博物館に
行きましたが、大変楽しく知識も得ました。予算の関係もあるでしょうが、実行できればうれしいです。

・北上にある図書館ように、エレベーターや池があると子どももお年寄りも助かると思うし、楽しいと思いま
す。花巻駅の光る壁画も図書館の壁にあったら県外の方からも喜ばれると思います。おもいで帳は大人
にも発行してもらえると何を借りたか記録に残るので、紙じゃなくてもスマホなどで記録に残せるといいで
すね。

・本を借りるということだけでなく、本を探したり、本と出合ったりする時間を心地良く過ごせる明るくて温か
い空間、施設ができることを楽しみにしています。

・滝沢市立湖山図書館では新館の建設にあたり、図書館を含む複合施設（ビッグルーフ滝沢）の整備に
あたり、市民や有識者などからなる分科会を設置して整備を検討した。花巻市も市民に広く開かれた情
報提供を行い、市民目線で図書館を整備すべきだと思う。
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・早く整備してほしい。…  ３人

・開館が楽しみです

・自家用車で利用できるように。

２　運営について

・開館時間をのばすなど。

・19時まで開館して頂けるとありがたいです。

・夜７時頃まで開館してほしい。サラリーマンが利用できると思う。

・お盆や正月に帰省した孫たちが利用できるような方法を検討してほしいものです。

・貸出・返却業務は正職員以外のパート（司書）で可能。
・館長も（正職員以外の人）読書普及に造詣が深い人を。（経費削減）
・逐次刊行物の廃棄リストのお知らせを希望者へ提示。

・読書に愛情のあるスタッフを。

・新書コーナーがあるとありがたい。

・新刊図書について、はっきり表示してほしい。「希望図書」をもっと広げてほしいと思います。

・料理、着付けなどその他いろいろ・・・。家庭向きの、現代風、新刊本の充実を考えて、もう少しそのよう
な方面での本の数を増やしてほしい。

・雑誌を豊富にご用意いただきたい。popye,BRUTUS CASA,camp用品など、ファッション雑誌が少なす
ぎる。

・建物より書籍の充実をお願いします。

・人気図書、ＤＶＤは常に貸し出しされているので、入荷点数を増やしてほしい。ネットで検索や予約でき
るようにしてほしい。

・年齢に応じた本が、即選べるコーナーがあるといいな～。

・CD、DVDの試聴、視聴。館内で見たい、聴きたい。

・今は古い本が多いのですが、個人から読まなくなった本の引き取りなどがあるといいと思います。

・新しいウェブページは動作がとても重いようです。
・とても使いやすくなりました。
・利用させていただき、ありがとうございます。

・写真、絵などの個展。

・私は高齢者になり１週間に５冊お借りし返却している。今に満足しています。ジャンルを問わずお借りし
ていますが、おすすめコーナーとか、入賞した方の本を読み満足です。

・老眼なので、言えばもって来てもらえる事がうれしい。申し分けない気がしています。

・読書思い出帳について。花巻市在中の方が作れるとのことで利用したいですが遠野市民です。（自宅
は図書館まで１２分くらいでつくので、よく利用しているのですが）

・読書思い出帳について。大人の個人の借りた履歴が分かるものがあるとよい。

３　スペース等について

・学生の勉強場所を多めにつくってほしい。

・中学・高校生の勉強スペースを広く取ってほしい。

・思うことを自由にとあるので書きますが、私は図書館の学習スペースは不要と思っています（それを設
置しない館などないでしょうが）。敢えて設置しないことを希望します。理由は席取り私話等が必ず発生
し、他の利用者の迷惑だからです。
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・広い駐車場の確保。… 12人

・駐車場は広く取ってほしい。また、1台の間隔を広くしてください。

・駐車場無料は絶対守ってほしい。広い駐車スペースもほしい。休憩スペースと自動販売機

・駐車場（無料）の確保

・駐車場（雨、雪の日に備えて）

・駐車スペースは十分にとっていただきたいと思っております。年配者の体の動かし方、肢体に障害のあ
る方、乱暴なドアの開閉をする方等々様々な方々が利用していると思います。マナー（駐車、降車）の悪
い方も少なからずおられますので敷地も館内も広くなることを期待しております。

・車の置き場。文化会館の開催があったとき。

・広報等ではまなび学園の近くに新しい図書館をという意見があるようですが、バス路線のない地域から
利用するには、自家用車で行かなければなりません。駐車場が広いと助かります。

・小さい子供をつれて、狭い駐車場や立体駐車場を利用するのは大変です。階段を利用しにくい妊婦
や小さい子供をつれた方、お年寄りは、１階の方が利用しやすいです。エレベーターも一つだと、待ち時
間がとても長くなります。

・駅周辺よりまなびの方が良い。立体駐車場は高齢者や小さな子供がいる人には不便。車イスの方等へ
の配慮がほしい。

・免許証を返納したので、何といっても駅近で高齢者にも優しいスペースであってほしい。喫茶コーナー
もあるといい。（自販機でなくちゃんとしたコーヒー、紅茶を出してくれる処）

・紫波のオガールを参考いただきたい。資料、図書閲覧スペースの確保、学習スペースは囲われた防音
スペース等。

・学生が長時間、学習で利用できるように、飲食可能なスペースがほしいです。現在の図書館のように、
近くに自然を感じられる環境だとよいと思います。

・ミーティング（声を出してもOK）ができるスペースが欲しいです。

・パソコンの使えるスペースを確保

・カフェの併設

・レストランや喫茶店を入れたらどうか？

・ATM、喫茶コーナー

・おもちゃやさんを入れたらどうか？くつろぎコーナーがあればいいと思う。

・友達と会ってちょっと会話できるスペースをつくってほしい。

・休憩のできるスペース。コーヒーが飲めるスペース（無人）。

・お茶が飲めるくつろげるスペースもあればいいかなと思います。

・くつろいで本を読めるスペースを取ってほしいです。

・会議、集会、講座などに利用できるフリースペースがあればいいと思います。

・読書の際、隣席とのスペース確保など。

・子どもが和式のおトイレを使えないため、洋式のおトイレをたくさん設置してほしい。

・走って遊べるところ。

・来た人どうしが交流できるところがほしいです。
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